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L’IMPÉRATIF 
 

L’impératif sert à donner des ordres, des conseils, des consignes, à interdire, etc. 
 

Un ordre : Assieds-toi et mange les épinards ! 
Une défense : Ne fumez pas dans la salle ! 
Un demande : Écoutez et répondez ! 
Un conseil : Prends ton pull ! Il fait froid dehors. 

FORMATION 

ÉCOUTER 

PRÉSENT IMPERATIF IMPÉRATIF NÉGATIF 
J’écoute   

Tu écoutes écoute_ N’écoute pas 

Il/Elle/On écoute   

Nous écoutons écoutons N’écoutons pas 

Vous écoutez écoutez N’écoutez pas 

Ils/Elles écoutent   

 

PARTIR 

PRÉSENT IMPERATIF IMPÉRATIF NÉGATIF 
Je pars   

Tu pars pars Ne pars pas 

Il/Elle/On part   

Nous partons partons Ne partons pas 

Vous partes partez Ne partez pas 

Ils/Elles partent   

VERBES PRONOMINAUX 
 

SE LAVER NE PAS SE LAVER 

lave-toi! ne te lave pas! 

lavons-nous! ne nous lavons pas! 

lavez-vous! ne vous lavez pas! 

 
VERBES IRREGULIERS 

Les verbes être, avoir et savoir ont des impératifs irréguliers. 

 

ÊTRE AVOIR SAVOIR 

sois aie sache 

soyons ayons sachons 

soyez ayez sachez 

 

À l’impératif, il n’y a 
pas de pronom sujet. 

Le –s de la 2e 
personne du 
singulier des verbes 
en –er disparaît.  


